

667129

Atacama, Copiapo, 26-XI-1983 f. 3.

HOMENAJE A UN POETA

Por: OMAR MONROY L.

Uno de los hechos destacables en las actividades culturales realizadas con motivo de la celebración del Sesquicentenario de la fundación del puerto de Chañaral, fue el reconocimiento que la I. Municipalidad de Chañaral, a través de su Alcalde, don Oscar Marín Giovancitti, otorgó al destacado poeta, escritor y músico de estas nortinas tierras, don Erasmo Bernales Gaete, por su vasta y exitosa labor literaria y artística por más de cincuenta años en el difícil camino de las letras y la música.

Erasmo Bernales Gaete, nació en Chañaral de Las Animas en el año 1908, y su obra literaria es conocida ampliamente en todo el país. Ganador en importantes torneos literarios; entre éstos se destacan los premios obtenidos en tres oportunidades en el Concurso Literario "Gabriela Mistral", organizado por la I. Municipalidad de Coquimbo; 1º y 2º premios en Certamen Bi-Provincial (Coquimbo-Alacalma) de Poesía, organizado por el Circulo Literario "Carlos Mondaca" de La Serena (1968); y últimamente, el 1er. lugar en el Concurso Regional de Poemas de la Secretaría Regional de Cultura de Copiapó (1983).

Este poeta atacameño; que trasciende por su obra en el mundo intelectual chileno, además fue presidente por seis años consecutivos del otrora y prestigioso Círculo Literario "Paitanás" de Vallenar. Autor y compositor, entre otras creaciones, del Himno del Liceo A-1 de Chañaral, como himnoón de los Héroes de las ciudades de Fuegrina, Vallenar y Taltal. Su innata calidad poética la reconocemos en

sus obras "La Clorofila en la Piedra" (1966), "Los Caminos Confluyen" (1975), "Motín de Sol y Roca" (1978), "La Estampida Rota" (1983).

Erasmo Bernales Gaete; Hijo Ilustre de las ciudades de Taltal y Vallenar, es un escritor que se distingue por su vigorosa imaginación y sentido de la belleza, plasmándolo en sus magníficos poemas, ricos en imágenes y metáforas que muestran su aguda sensibilidad poética. Su lenguaje; conciso y profundo, emerge con la fuerza que se necesita para lograr decir lo indecible, propio de los eximios creadores. En su poema intitulado "La Canción del Regreso", nos entrega el sentimiento que tuvo al volver después de tantos años de ausencia, "a la tierra donde mis pugñas contemplaron por primera vez el milagro de la luna, el olor de la sal y la sinfonía de las mareas", como lo afirmó emocionado en este puerto.

En definitiva, creemos que ha sido muy plausible la iniciativa de la I. Municipalidad de Chañaral y de sus habitantes, al rendir un merecido homenaje a este poeta atacameño; ya que además de premiar a aquel que lo ha otorgado, se presenta como estímulo digno de seguir imitándose en lo futuro, con el fin de valorar como, corresponde no sólo la labor creativa del escritor o del artista, sino que de cualquier leal servidor de la Patria que se esfuerza en su medida por engrandecer su lugar de origen en determinado campo de acción.

Homenaje a un poeta [artículo] Omar Monroy L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Monroy López, Omar, 1954-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a un poeta [artículo] Omar Monroy L.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)